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Es bueno que una empresa
extranjera haga el trabajo
para definir la "Marca Pars"

del Peru?
Me parece natural porque a
veces una mirada de afuera Ilega
a ordenar el pensamiento de
adentro. Adernas. es evidente que

esta consulto ra va a trabajar con
insumos de adentro.

lQue aspectos deben considerar
se para tener una Marca Pars?
Actualmente no tenemos una
marca pais Peru, 10 que existe es
una marca tu rfstica. Una marca

pals implica no solo el hecho de
que ocupes un lugar mas 0 menos
claro en la mente de los viaje ros
sino tarnbien en la mente de los
inversionistas y de los hombres de
negocio. Par fin se estan haciendo
esfuerzos en tenerla. Estamos un
poco tarde en comparacion a otros.
pero es sa ludable que estemos
encaminado s.

Tenemos muchos productos que
resaltar.
( reo que hablar de gastronomfa y
productos bandera puede ser una
manera didact ics de lograr asocia
cion al pais. La marca pais tiene que
ver con eso, pero con mucho mas.
Lo que hace dist into a un pafs es su
diversidad cultural , qeoqrafica y 10
que ofrece en todos los campos.

Nuestro pars viene creciendo a
tasas muy significativas, pero no
logramos ub icarnos en una buena
posicion en el rank ing de com pe
titividad.

Algunos empresarios y muchos
funcionarios del gobierno confunden
que crecimiento con competit ividad



eso. Lo que sigue inmediatamente
es hacer una carnpana a nivel
nacional, no necesariamente con los
med ios. Si tu Ie pregun tas a todos
los peruanos que tienen internet
que cosa buena dirian de su pais,
seguramente terminariamos en los
ejes de autenticidad 0 diversidad
cultural,como la comida, la marinera,
dific ilmente salga el futb ol 0 la
tecnologia. Es decir probablemente
acabarfamos en ios ejes que muy
probablemente la consultora va a
terminar recomendando.

Es necesario hacer una carnpana
que haga sentir a la poblacion que
esta marca nace de nosotros y nos
ident ifica a todos. Y una vez que
sea difu ndida va a ser defend ida y
tanto el log o como el sloga n seran
parte de tod os y cada uno. Creo
que es necesario ese enlace antes
de darse a conoce r.I:

y no es asf. No somos competi tivos,
si tu gente pierde muchisimo tiempo
en el trafico 0 no puede embarcar
sus productos en los aeropuertos
y puertos, 0 si no tiene acceso a la
justicia 0 a la salud 0 si laeducac on no
te da sostenibilidad a futuro. Si no se
resuelven estos problemas, de nada te
sirve tener un elevado crecimiento.

Parte de la est rategi a de competi
tiv idad imp lica tarnbien tener una
image n hacia fuera 0 marca pais
que t rate de decir de nosotro s rnis
mos 10 que somes. esto deberia ser
un primer paso. Porque no alcanza
con tener una marca pais atracti
va, si esto no se comprueba con la
capacitacion de su gente, con una
buena infraestructura y una buena
red de servicios.

La marca pais pod ria ser la loco
motora que consolide nuestra
imagen hacia el exterior...
Mas que una locom ot ora yo

pienso que va a ser un paraguas,
la locomotoras son elementos de
accion y una marca pais cub re,
genera una sensacion de ejec ucion
de acciones para nuestro desarrollo.

De las marcas de Latlnoarnertca
lcual te parece que esta mejor
lograda?
Una que t iene mucha presencia
hoy en dla es la de Colombia.
Colombia ha at ravesado po r
momentos muy complicados, pero
ha asumido su marca pais y es
ademas competitivo. De nosotro s
se podrfa decir 10 mismo, perc
Colombia 10 ha manejado mejor.

lCualesserian los pasos a seguir?
Todo va a depender de 10 que se
haga, 10 primero que hay que hacer
es una carnparia en donde la gente
se apropie de la marca pais. De nada
valeq ue la marcasea impuestadesde
arriba 0 por una elite, si la gente no
dice si, yo estoy de acuerdo con

.r,


